

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes a festivos. En Gerona: 1 mes 5 rs. 5 id. 1 \$ rs.

LA LUCHA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

GERONA 13 DE ENERO DE 1872.

ADVERTENCIA

En 31 de Diciembre concluyó el trimestre de suscripción que comenzó en 1.º de Octubre, y como hay necesidad de regularizar la contabilidad para este año, suplicamos a los pocos suscritores que están en descubierto con esta Administración, tengan la bondad de satisfacer lo que adeudan si no quieren experimentar retraso en el recibo de La Lucha.

QUE MIEDO!

Pronto, muy pronto el partido liberal será víctima de sus propias imprudencias; pronto, muy pronto el edificio revolucionario se derumbará envolviendo entre sus ruinas a los mismos artífices que edificaron; pronto, muy pronto el ángel exterminador nos anunciará con su terrible trompeta al fin de nuestros días, fin que se acerca a pasos agigantados, hora señalada en el infalible reloj de la predestinación.

El Norte lo ha dicho, no hace muchas horas; la libertad sucumbe, por impulsos del huracán devastador revolucionario, no a causa de los tiros de sus enemigos, sino a manos de los mismos que le dieron el ser, de los mismos que la reconquistaron, de los mismos que la salvaron del poder despótico de los Borbones.

El disgusto cunde; la mortífera enemistad se ceba en el campo revolucionario; las Cortes se cerrarán; la dinastía de D. Amadeo I marchará a lejanas tierras, el rey huirá, las cataratas del cielo se abrirán para ahogarnos a fuerza de millones de litros de agua; rasgaráse el velo del templo, el sol perderá su luz, la tierra se convertirá en un cráter, y todo, todo perecerá excepto El Norte que cual otro Noé se salvará del peligro acompañado de un par de animales de la especie carlista encerradito herméticamente dentro de la tarriana célebre de S. Carlos de la Diputa.

El grito del prudente y prepararse con que El Norte previene a los suyos; nos ha llenado de espanto porque a oírse se nos ha representado ante nuestra imaginación toda la gravedad y trascendencia de nuestra futura suerte. Feliz Norte; pronto le veremos, orlada la frente con residuos de alcohol que arrojó a los suyos y dirigidos al campo de la pitanza

honrado, prudente, liberal que les y será la pesadilla del partido momia que defiende al nieta del pretendiente que no es mas que un esquileto palpitante. No contento El Norte con los desengaños que sufre y con las lecciones que con datos históricos recibe diariamente, sigue hablando ayer de los tiempos pasados, de la sopa de los conventos, de las delicias del absolutismo y de los perjuicios que al pueblo causan las vigenes instituciones. Si El Norte abandonara esa actitud procaz en que desde su aparición viene guardando; si entrara en el terreno de la discusión propia de toda publicación seria; si cumpliera con lo que indica la inscripción que diariamente estampamos a los lados de su título y aceptara la controversia con las condiciones que él propone, si nos hace dos meses, podría probarnos esos perjuicios que dice recibe el pueblo con la libertad rebatiendo victoriosamente todo cuanto nosotros le dijéramos en contra de sus argumentos; pero como lo que el colega desea es faltar a la verdad a toda hora, como se ha propuesto no darse por entendido a todo cuanto se le dice y hacerse el sordo para no comprometerse y dar pruebas de su vasta erudición, de aquí que sus lectores comulgan a toda hora con ruedas de molino que otro nombre no merecen todas las afirmaciones y argumentos con que El Norte procura engañarles ocultando la realidad de las cosas. Quiere el colega discutir la cuestión de frailes, la bondad del absolutismo, la sopa de los conventos y lo demás que con tanto ardor defiende despues de haber atacado todo lo que hoy ensalza? Admita las condiciones que le tenemos propuestas; discuta razonablemente con sus adversarios políticos seguro de que si la justicia está de su parte, nuestra derrota será inevitable. Lo demás solo conduce a la compasión y a desprestigio.

con un ademán resuelto y fiero continente; pronto le contemplaremos alegre y victorioso dirigir los tormentos de la santa inquisición en donde seremos descuartizados los que vivimos sumidos en el error del liberalismo; ya le contemplamos llegar jadeante y henchido de santa ambición a las heredades, al campo y a la era y cobrar el nombre del quinto mandamiento de la iglesia el diezmo y primicias de los frutos y cosechas; ya, en fin, le admiramos vestido de fraile limosnero, tirada la capucha y alforja al hombro, recorrer las calles, recolectar los donativos y marchar luego al rectorio a comer las soculentas viandas de las humildes reposterías de los Franciscanos y Dominicos, libre y dichoso sin enemigos a quienes temer, sin liberales a quienes quemar, sin constituciones que maldecir, sin derecho que respetar y sin deberes que cumplir.

Pero ¡ah! el cuadro que anteayer pintó El Norte a sus amigos carece de la luz de la verdad; desdicha grande es que la voz de prudencia y prepararse que El Norte da a los suyos vaya a perderse en el indiferentismo universal y solo sea un pequeño desahogo propio de quien, como él solo de ilusiones vive, de ilusiones se alimenta y en las ilusiones cifra sus extravagantes esperanzas. No es necesario que El Norte amenace por que sabido es la falta que tiene de hechos; treinta y seis años que el partido carlista viene amenazando, treinta y seis años que vive de ilusiones, treinta y seis años que la libertad le tiene confundido y los escarminientos escamado. Obre El Norte, salgan sus amigos, no esperen la primavera si así les place; déjense los carlistas de remedar al enano de la venta y prueben fortuna seguros de que en la lucha encontrarán el imperecido premio.

Si han desunidos estamos y tan descontentos, si la dinastía de D. Amadeo I está a punto de parecer si la revolución está desacreditada, si todo amenaza ruina y la mayoría del país es carlista, ¿qué espera El Norte y sus exmoderados amigos, y los defensores de Carlos el esplotado que no se lanzan a la pelea vencen a los liberales y colocan en el trono al hijo del apostata D. Juan? Déjense ya de prorrerías; concluyan de prepararse los carlistas y al campo falta gente que corra como el galgo buscando salvación.

La revolución de Setiembre toca a sus fin. Así lo dice ayer El Norte y a fé que tocó la flauta por casualidad. Y la gloriosa revolución que arrojó para siempre de España a la Borbónica chusma para no volver jamás, toca a su término, merced al héroe que nos trajo un monarca,

REDACCIÓN. Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.ª izquierda. ADMINISTRACION. Calle de la Zapatería vieja n.º 4, Bajos. PUNTOS DE SUSCRICION. En la redacción y administración de este periódico. Anuncios y comunicados a precios convencionales. Número suelto, 4 cuartos.

honrado, prudente, liberal que les y será la pesadilla del partido momia que defiende al nieta del pretendiente que no es mas que un esquileto palpitante.

No contento El Norte con los desengaños que sufre y con las lecciones que con datos históricos recibe diariamente, sigue hablando ayer de los tiempos pasados, de la sopa de los conventos, de las delicias del absolutismo y de los perjuicios que al pueblo causan las vigenes instituciones.

Si El Norte abandonara esa actitud procaz en que desde su aparición viene guardando; si entrara en el terreno de la discusión propia de toda publicación seria; si cumpliera con lo que indica la inscripción que diariamente estampamos a los lados de su título y aceptara la controversia con las condiciones que él propone, si nos hace dos meses, podría probarnos esos perjuicios que dice recibe el pueblo con la libertad rebatiendo victoriosamente todo cuanto nosotros le dijéramos en contra de sus argumentos; pero como lo que el colega desea es faltar a la verdad a toda hora, como se ha propuesto no darse por entendido a todo cuanto se le dice y hacerse el sordo para no comprometerse y dar pruebas de su vasta erudición, de aquí que sus lectores comulgan a toda hora con ruedas de molino que otro nombre no merecen todas las afirmaciones y argumentos con que El Norte procura engañarles ocultando la realidad de las cosas. Quiere el colega discutir la cuestión de frailes, la bondad del absolutismo, la sopa de los conventos y lo demás que con tanto ardor defiende despues de haber atacado todo lo que hoy ensalza?

Admita las condiciones que le tenemos propuestas; discuta razonablemente con sus adversarios políticos seguro de que si la justicia está de su parte, nuestra derrota será inevitable. Lo demás solo conduce a la compasión y a desprestigio.

Despues de insertar el órgano de los Bufos el comunicado que, desmintiendo lo que tres días hace publicó en sus columnas, le dirigió el jefe de orden publico, todavía se empeña El Norte en sostener que se intentó el arresto de alguno de los asistentes a la sesión magna de los acuerdos.

Si lo que al Norte le pasa nos sucediera, de seguro que hubiéramos arrojado la pluma para siempre y nos esconderíamos en donde nadie nos encontrara para ocultar allí nuestra vergüenza; pero como El Norte es amigo de ciertos gordos y esos ciertos gordos hace tiempo se jugaron a las chapas el pudor político, hé ahí que el colega no puede imitar a las

personas decentes á que hace tres dias se referia. La enfermedad que aqueja al despechado colega se agrava cada dia más y tememos sea victima de tan pertinaz dolencia. Entre creer á *El Norte* que nunca dice verdad ó creer al jefe de órden público que nunca ha dicho mentira, la eleccion no es dudosa; ahora despáchese *El Norte* á su gusto.

Segun telegrama que ha recibido el Gobierno, de un confidente que siempre ha participado noticias exactas, Céspedes, el jefe de la insurreccion de Cuba, se encuentra en Curazao, enfermo, y va huyendo de aquella isla, con otros tres caudillos de los principales de la insurreccion. Las energicas disposiciones adoptadas por el Gobierno anterior van dando su resultado, y pronto se harán sentir los efectos de los refuerzos que el actual Gabinete ha enviado.

Todo hace abrigar esperanzas fundadissimas de que muy pronto la isla quedará pacificada.

Seccion oficial.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Decreto fecha 8 del actual promoviendo á la plaza de presidente de sala de la Audiencia de Oviedo, vacante por haber sido nombrado para otro cargo, electo D. Manuel Angel Gonzalez, á D. Antonio Alizaga, magistrado de la de Zaragoza.

Decreto de igual fecha trasladando á la plaza anterior á D. Angel Morales, magistrado de la Audiencia de Oviedo.

Decretos de la propia fecha promoviendo á las plazas vacantes de magistrados de las Audiencias de Oviedo y Albacete á D. Juan Antonio Concedon, teniente fiscal de la Audiencia de Burgos, y D. José María Todo y Pont, juez de primera instancia del distrito de las Afueras de Barcelona.

BOLETIN OFICIAL EXTRAORDINARIO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Gobierno de esta provincia.

DIPUTACION PROVINCIAL.

En uso de las atribuciones que me confiere el artículo 37 de la ley organica provincial vigente, y al objeto de tratar de asuntos de gran interes para la provincia; he acordado que la Excm. Diputacion provincial, se reúna en sesion extraordinaria el dia 18 del actual á la una de la tarde.

Lo que se anuncia en este periódico oficial para conocimiento de los Sres. Diputados, en cumplimiento del art. 38 de la citada ley, encareciéndoles la puntual asistencia.

Gerona 11 Enero de 1872.—El Gobernador, Pedro Antonio Torres.

GACETILLA GENERAL.

El M. I. Señor Rector de esta Universidad libre conferirá á las doce de la mañana del próximo Domingo 14 de los corrientes, la investidura de Doctor en la facultad de Farmacia al Licenciado de la misma, D. Sebastian Casellas y Ponsati, apadrinándole en tan solemne acto el Doctor D. Francisco Canal, Catedrático y Decano de la propia facultad.

Agrademos la invitacion que se nos dirige, procurando asistir á tan solemne acto.

Para la espendicion de billetes del baile de máscaras que hoy tendrá lugar en el Salon del Odeon, estará abierto el despacho en aquel local á contar desde las 9 á las 12 de la mañana y de las 2 á las 5 de la tarde.

—Hemos recibido el número 9 de la ilustrada revista *El Fomento* que vé la luz pública en la coronada villa.

—Tambien hemos recibido *El Ultimo Figurin* cuya revista de modas publicaremos mañana.

Cogieron unos capuchinos á un mocito que les robaba la fruta y mandaron llamar á su padre para que le echara una buena reprimenda.

—Holgazan, belitre, le dijo este; si no sirves para nada á lo menos hazte capuchino.

Lactancio, que ha sido considerado como uno de los padres de la Iglesia, escribió que Dios habia compartido buenamente el mundo con el diablo, guardando Dios el oriente para si, y dado el diablo el occidente.

—ib. *El Práctico.*

—ib. *El Práctico.* Veo, Gil, un hombre azulado sentado, mirando de faz profana, en sayo penitente, tragar la torta y chocolate ardiente, que la devota Flor le ha presentado?

Mírale bien: el egoismo ha hinchado su panza; estolidez hunde su frente, y afectos torpes arden la impudente llama de su mirar en las corneadas.

Nueve horas largas á la paz dedico de un sueño estrepitoso; cinco yanta; cuatro en el seno de hembra corrompida se revuelve, y moral que no practica con bronca voz las otras seis decanta.

Qué piadoso varón! Qué santa vida! Manuel de Cabanyes, dice *La Bomba*.

El periódico federigrato *La Justicia Social*, aprueba la conducta de D. Blas Pierrad.

La Revolución Social, órgano de la misma familia la desaprueba altamente.

Y la razon social *Pierrad, Consciencia, Rastrel y Compañia*, sigue su marcha mercantil, haciendo caso omiso de *La Justicia y La Revolución*.

Dicen los periódicos de la coronada villa: «Los señores conde de Orgaz, marques de Canga-Argüelles y Sufraga, se han declarado alfonsinos, abandonando la causa del niño Terso».

Vaya una noticia interesante, ¿no es verdad lectores?

Cero mas ceros, dá cero, nadie lo puede dudar.

Si, pues, quedan con el Terso ó con Alfonso se van á buscar.

Orgaz, Sufraga y Argüelles, queda cero por total.

Los electores, —federales por supuesto, —del distrito 5.º de esta Capital, han publicado un manifiesto dirigido á los republicanos del mundo, en el que despues de tres considerandos y un visto, declaran que el general Pierrad, deja de poseer su confianza, deja de ser considerado correligionario suyo, y hasta si fuera posible, le despojarían de la investidura de representante en las Cortes.

Y el general compungido, tembloroso y macilento, no solo vá á hacerse el sordo, si no que vá á hacerse el sueco.

Very Green!—Cuando el visionario Zeno quiso probar teóricamente que no existia el movimiento, Diógenes levantose y se puso á bailar. Bajo los mismos principios si hay algun doliente que sufre de bilis cronica, constipacion, debilidad nerviosa, dispepsia, dolores de cabeza, ó algun otro mal, resultado de accion desordenada del estómago, higado, ó intestinos, y arguye contra la posibilidad de curarse, contestad al argumento con algunas dosis de las *Pildoras Azucaradas de Bristol*. Solamente persuade al paciente, el provar este argumento practico, y la rapida vuelta de su salud y bien estar destruirá agradablemente la teoria de la incurabilidad.

Variedades.

Creemos que nuestros lectores verán con agrado la siguiente poesia, publicada en el apreciable periódico *La Bomba*.

EL GOLPE.

Ja pots xiular si l' ase no vols beurer.

Lector: te voy á contar la cosa mas divertida... Quien bien ama nunca olvida y.... *pelillos á la mar.* Así ha dicho sin recelos

Isabelilla al franchute.

(No habrá nadie que dispute que la cosa... tiene pelos!)

Ella, la abuelita y él, comieron el lunes juntos, y.... ¿quien ignora los puntos

De su cuñado en las garras habló con él en secreto y olvidose por completo

de todo aquello de marras; Antonito, á la verdad andaba algo retraido,

pero Isabel ha perdido con mucha necesidad que corriera él á su lado;

ya se vé se han fusionado! Regocijada la abuela benó al decoro un responso

sacando á su nieto Alfonso al instante de la escuela;

y poniéndole las botas dicele el yerno en secreto:

—«Dale tus brazos al nieto del insignie narizotas.»

Pronto, muy pronto, muy pronto, muy pronto el edificio del rey de los españoles.

«Pues tanto á mi patria asedia, de reinar buscando el modo sin poder ser rey del todo,

«paciencia y sé rey... á medias.» Mira que te ponés fiaco

«y te vas volviendo viejo» y tienes un buen espejo

«en tu cuñado don Paco.» Así dijo aquella suegra

que antes de lo de Vergara tenia tan buena cara

y una intencion, ¡la mas negra! A Antonio despues de un rato

de pensar, dióle Isabel para firmar, el papel, y el puso su garrapato.

Satisfacciones completas hubo, y hubo regocijo

hubo, y hubo regocijo en el punto comenzó el *hija*

de su madre á hacer piruetas. Resonó en la habitacion

de «fusion» el grito egregio y el chico se fué al colegio

gritando: «Fusion, fusion» Antonio, que siempre borbata

en su rostro algun melódico canto, vió en aquello una proclama!

y en su cuñada ¡LA GORDA! Vio á Isabel en yencer terca

palpar de gozo el pecho y exclamó Antonio: «esto es hecho»

«que es la gorda se acerca!» El grito de la gorda se acerca

Defundióse en un segundo la nueva; y corriendo al trote el ridiculo Quijote

de los Quijotes del mundo se le ensalza y se le encorria

el rey del partido... momia!

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, cafarros, ronqueras, y demás afecciones del pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andren de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España, y del Extranjero.

Único depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

PAPEL MOSTAZA

PARA SINAPISMOS,

DEL DOCTOR FORTUNY

Recomendado por la Academia de Medicina y Cirugia de Barcelona.

El Papel-Mostaza tiene una cualidad preciosa en los casos graves, cuales la de obrar inmediatamente de su aplicacion.

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

AVISO A LOS IMponentES

DE LA CAJA DE DEPOSITOS.

Se compran imposiciones de la misma, sean cartas de pago ó resguardos á precios módicos.

Para mas pormenores y detalles dirigirse á D. Vicente Nieto. Libreria Española. Gerona.

GRAN SEMOLERIA

En este nuevo y bien montado establecimiento encontrarán los comerciantes y particulares toda clase de pastas de semola y almidon elaboradas con la perfeccion propia de los últimos adelantos en el arte, y cuyas primeras materias competen con las mejores del extranjero.

Los que deseen honrar este establecimiento, en donde se vende al por mayor y menor, pueden dirigirse á don Gerónimo Vilafanga, Plaza de la Constitución, 5—Gerona.

NO JUGUEIS

Con Vuestra Salud.

Continuamente están apareciendo nuevos remedios para curar las enfermedades; tantos pues, que confunden y embarazan al enfermo en su eleccion. Cada ignorante pretencioso nos quiere hacer creer que él ha hecho los descubrimientos mas sorprendentes en la Ciencia de la Medicina, los cuales segun sus avisos inevitablemente dehen derrocar y destruir las bases existentes de la practica médica.

Hasta un año, ó dos, y cuando buscamos otra vez á esa brillante estrella, no es posible encontrarla. Su preparacion ha sido sujeta á pruebas acurales, fós hallada inútil y desechada para siempre.

Cientamente es una de las evidencias mas convincentes de la SOLIDA REPUTACION DE LA

Zarzaparrilla de Bristol



que desde que fué descubierta en el año de 1852 y puesta á prueba ante el público, ha tenido una carrera de continuos y no interrumpidos triunfos.

En todos los países donde ha sido introducida, los resultados siempre han sido los mismos, y en este momento sus alabanzas resuenan en las bocas de los médicos y de los robustos ingleses hasta el herbario de Viena.

Este invariable buen éxito no es el resultado de ocultos, ó milagrosos descubrimientos en sus partes componentes, sino el efecto natural de los grandes cuidados y esfuerzos empleados por sus dueños en su preparacion.

Tenemos nuestros Agentes inteligentes y de toda confianza en las diversas partes del mundo que producen las drogas empleadas en su preparacion, y de esta manera podemos elegir las mejores cualidades de cada artículo.

Las raíces, hojas, flores y gomas balsámicas en llegando á Nueva-York son otra vez puestas á prueba en nuestro laboratorio y desechado todo lo que no es admisible en nuestras pruebas mas rigurosas.

Ningunos sino los mejores químicos y farmacéuticos se emplean en extraer las propiedades medicinales de las diferentes raíces, etc., las cuales despues son combinadas bajo nuestra direccion personal.

De esta manera se produce un remedio de las mas uniformes y seguras propiedades medicinales, el cual nunca frustra las esperanzas del enfermo ni tampoco del médico que lo receta, y como regla, cura todas las enfermedades que tienen su origen en la Sangre corrompida y humores viciados, y que no son fuera del alcance de la medicina.

En consecuencia rogamos á los enfermos, y dolientes que no jueguen con su salud perdiendo tiempo precioso en probar remedios nuevos, pero acuda inmediatamente á estas antiguas y bien conocidas zarzaparrillas.

ZARZAPARRILLA Y PILDORAS

DE BRISTOL,

que han sido aprobados en todos los países, y siempre han resultado dignas de toda confianza; cada uno de sus componentes es indudablemente beneficiar á la salud.

No contienen minerales, ni drásticos, ni drogas peligrosas; nada que pueda causar daño á la constitucion mas delicada y débil.

De venta: en las farmacias de D. Joaquin Ametller; D. Vicente Garriga; y boticas principales.

PRODIGIOSA E INOCENTE POMADA

DE MARTINI

Nueva, grande y maravillosa invencion!!!

No mas sabañones, (paradóns), ataques ni dolores nerviosos, reumáticos, de muelas, calambres, escrófulas, granos ni hinchazones de ninguna especie; parótidas, anginas, panadizos, uñeros, sobrecallos, morenas, erisipela, ni erupciones; grietas, quemaduras ni descomposiciones de cutis y tejidos; histérico ni destemplanza del estómago; niños enfermizos ni padecimientos en los pechos de las mujeres.

Además de las innumerables curas con estas sencillas y exóticas sustancias conseguidas en esta comarca, se citan las personas siguientes, conocidas por todos en esta ciudad:

- D.ª Dolores Olivada de Riguera, un grave panadizo.
D.ª Francisca Romero, toda una mano quemada.
D.ª Cristina Romero, ambos pies, dedos y calcanales, encarnizados de sabañones.
Don Juan Dubé, baldado en cama algunos meses, habia y D. Miguel Batlle (a) 29, 7 semanas de cama, reumas de regulas de varias jornadas, una en el Tèr; ambos de la Escala, el primero con pocas honturas, y el segundo con tres fricciones, abandonaron cama y muletas.
D. Juan José Perez, dignidad ochante, un arraigado dolor reumático con muy pocas frías.
D. Pedro Homs, empleado, un grave carbunco en un brazo, en breves dias.
D.ª Rosa N. de Mas, graves padecimientos en los pechos con pocos dias de uso estuyo buena.
Droguero Rusñol, Vidreria 10, Barcelona, grave del estómago, quedando bueno en breves dias.
Infinidad de niños, etc, etc.
Se dan prospectos y explicaciones, se despacha desde un real arriba y en potes de varios precios en Barcelona, Espaderia, 16, 1.ª (Sastre).
En La Escala y San Miguel de Fluviá, cirujano Ribas.
En Gerona, Bellmirall, 5, bajos.

EL VOLANTE DE MADRID

periódico político, diario general é imparcial de noticias independientes españolas. Segunda época de publicacion. Fabulosamente barato. Se reñales cada mes la suscripcion en toda España y se tiene el periódico todos los dias con cuatro paginas de folletín para que pueda formarse biblioteca. Calle del Gobernador, 6. En sellos de libranza se hace la suscripcion que no se sirve sin pago adelantado.

ROMANCES DE CIEGO.

AL EXCMO. SR. D. PASCUAL MADOZ, por gratitud, por cariño, EL AUTOR.

ROMANCES DE CIEGO. Es propiedad del autor.

ROMANCES DE CIEGO.

Barcelona—agosto—1865.

GERONA. IMPRENTA DE CIEGO DE PABLO MICHELETTI. Plaza de la Independencia, núm. 2.